



SwissSkills 2022: Ein zukunftsweisendes Erlebnis für Schülerinnen und Schüler

In weniger als einem Jahr, vom 7. bis 11. September 2022, finden in Bern zum dritten Mal die zentralen Berufsmeisterschaften SwissSkills statt. 1'000 junge Berufsleute präsentieren 150 verschiedene Lehrberufe, in 85 Berufen erküren sie die Schweizer Meisterinnen und Schweizer Meister.

Die SwissSkills sind eine ausgezeichnete Plattform, jungen Berufsleuten live bei der Arbeit über die Schultern zu blicken und sich von der riesigen Vielfalt an Schweizer Berufen inspirieren zu lassen. Entdecken auch Sie mit Ihrer Schulklasse diese faszinierende Welt der Berufsmeisterschaften und Berufsdemonstrationen. Die Veranstalter haben dafür ein attraktives Schulangebot zusammengestellt, welches kostenlose Eintritte sowie eine organisierte Hin- und Rückreise mit dem öffentlichen Verkehr beinhaltet.

Das Schulangebot und weitere Informationen, unter anderem zur Anmeldung für Schulklassen, finden Sie unter www.swiss-skills2022.ch/schulen.



ÖKK

Geplante Vorsorgeseminare

Auch in diesem Jahr werden wieder Termine für kostenlose Vorsorgeseminare für die Mitglieder des LGL angeboten.

Für Berufseinsteiger und Berufserfahrene bis ca. 40 Jahre:

„Ihre persönliche Vorsorge sicher starten“
Dienstag, 15. März 2022, 18.00 – 19.30 Uhr, im Schulhaus Buchholz in Glarus.

Für Berufserfahrene zwischen 40 Jahren und dem Pensionsalter:

„Ihre Vorsorgesituation kennen – den Weg in die Pension vorbereiten“
Dienstag, 22. März, 18.00 – 19.30 Uhr, im Schulhaus Buchholz in Glarus.

Anmelden bitte auf: <https://www.vvk.ch/vorsorge-workshops/>.

Mache deine Vorsorge zu einem wichtigen Thema auf deinem Lebensweg.

Helsana

Engagiert für das Leben.

LGL-Bulletin

1. Ausgabe
Januar 2022



Informationsblatt des LGL

Auflage
750 Exemplare

Redaktion
Sonja Trümpi
sonja.truempi@schulegl.ch

www.l-gl.ch

Inhalt:

Editorial: Chat Präsidium LGL	Seite	1 & 2
Aufruf zur Teilnahme an der Lohnumfrage	Seite	3
Infoveranstaltung in den Gemeinden	Seite	3
Ausblick 4. Glarner Bildungstag	Seite	3
Fraktion Zyklus 1	Seite	3
Swiss Skills 2022	Seite	4
Webinare VVK	Seite	4



Editorial

Franziska Leuzinger & Lilli Starkermann

Chat Präsidium LGL

Ja gern! Coole Idee! 💡 Aber: Worüber?

Du, schreiben wir das Editorial gemeinsam?

Was denkst du, beschäftigt denn unsere Kolleginnen und Kollegen?

Gute Frage! 😊

Zu Corona möchte ich lieber nichts schreiben. Das prägt unseren Alltag eh schon genug.

Ja, sehe ich genauso.

Was kommt eigentlich in diesem Jahr noch auf uns zu?
Die Weiterbildungen zum Glarner Lehrplan sind ja abgeschlossen.

Schön, dann können wir uns endlich mal wieder unserem Kerngeschäft widmen, Schule geben 😊. Hoffentlich kommt nicht gleich schon ein neuer Auftrag dazu. Ich möchte mich wieder einmal in ein Thema vertiefen können, mit Musse und viel Energie etwas Neues anpacken.

In meiner Freizeit, mit meiner Familie, Freunden, bei sportlichen Aktivitäten, in der Natur, beim Lesen, auf Reisen, im Kino. Ich könnte die Liste noch beliebig weiterführen...

Ja genau. Dazu fehlt leider oft die Zeit. Und apropos Energie, wo holst du dir neue?

Hm. Findest du nicht auch, dass sich unser Beruf in den letzten Jahren schon sehr verändert hat? Es ist eine grosse Herausforderung geworden, ausgeglichen und belastbar zu bleiben.

Ja. Personen, die von Natur aus strukturiert sind und gut planen können, haben sicher gewisse Vorteile. Ich kann mir vorstellen, dass es für Lehrpersonen, die eher von der «kreativen» Seite denken, noch schwieriger geworden ist, alles unter einen Hut zu bringen.

Vielleicht müsste man mal den Berufsauftrag überarbeiten, statt ständig an den Arbeitsstunden in anderen Arbeitsfeldern z, schrübälä?☹️

Hmmm. Guter Gedanke.

Da kommt mir eine Idee: Wie wäre es mit einem Bildungstag, der sich genau diesen Themen annimmt? Dem Umgang mit unseren persönlichen Ressourcen? Sozusagen ein Tag, an dem wir als Lehrpersonen im Zentrum stehen.

Haben wir dieses Jahr überhaupt einen Bildungstag? 😊

Ja, der letzte wurde doch verschoben.

Was meinst du, wie würde das Thema wohl bei unseren Mitgliedern ankommen?

Fragen wir sie doch einfach!



Also, liebe Kolleginnen und Kollegen, wie kommt diese Idee bei euch an? Wir freuen uns auf eure Rückmeldungen. Zwecks Ressourcenschonung kurz und bündig via Teams-Chatnachricht an Franziska und-Lilli☺️.



Aufruf zur Teilnahme an der LGL-Lohnumfrage 2022

Der LGL plant dieses Jahr wiederum, eine Lohnumfrage bei seinen Mitgliedern durchzuführen. Die Entwicklungen, respektive Auswirkungen des landrätlichen Entscheids zur neuen Lohnverordnung und der jährlich eingestellten Lohnentwicklungssummen auf die Löhne der Lehrpersonen können wir ohne Daten aus unseren eigenen Lohnumfragen nicht nachvollziehen. Wir sind deshalb unbedingt darauf angewiesen, dass wir möglichst viele Daten zu den Löhnen erhalten, denn nur so können wir die Entwicklungen einschätzen und verfolgen. In anderen Kantonen ist dies mittels Lohnlisten möglich, nicht so bei uns. Wir rufen euch deshalb dazu auf, an unserer Lohnumfrage teilzunehmen. Dafür braucht ihr den monatlichen Lohnbrief vom Januar 2022. Wenn ihr uns auch euer Dienstalter angeben könnt, wäre dies hilfreich, um Vergleiche mit anderen Kantonen machen zu können. «Dienstalter», «Erfahrungsjahre», «Jahre im Lehrberuf» sind Formulierungen, welche die angerechneten Erfahrungsjahre für die Lohneinreihung wiedergeben.

Ihr habt am 7. Februar 2022 den Link zur Umfrage erhalten und wir werden euch am 14. Februar einen Reminder senden. Wir bitten euch, die Lohnumfrage bis am 18. Februar 2022 auszufüllen. Anfang März werden wir die Resultate im LGL Aktuell präsentieren.

Alle Lehrpersonen, die den Link zur Umfrage nicht erhalten haben, sind nicht auf unserer Newslettermailingliste. Ihr dürft den Link gerne bei Sämi anfordern (zinggsa@bluewin.ch). Besten Dank für eure Teilnahme und somit die Unterstützung unserer Arbeit im Bereich Lohnentwicklung.



Infoveranstaltung in den Gemeinden

Aufgrund der eher geringen Nachfrage nach diesen Treffen bieten wir 2022 einen gemeinsamen Anlass für alle drei Gemeinden an. Dieser findet **virtuell via Microsoft Teams** statt.

Datum: **Dienstag, 29.3.2022, 17.30h.**

Die Anmeldung läuft bis Dienstag, 22.3.2022 mit einer kurzen Nachricht an zinggsa@bluewin.ch. Ihr erhält den Teilnahmelink **kurz vor** der Veranstaltung.



Ausblick 4. Glarner Bildungstag 2022

Es ist wieder soweit! Wir freuen uns, euch erste Informationen zum 4. Glarner Bildungstag mitzuteilen. Der diesjährige Bildungstag findet am Mittwoch, 7. September 2022 von 8:00 bis ca. 15:30 Uhr in der Aula der Kantonsschule Glarus statt. Auch der diesjährige Bildungstag steht unter einem Thema - mehr dazu erfährt ihr im nächsten Bulletin.



Fraktion Zyklus 1

Zur Mitarbeit haben sich folgende Kolleginnen bereit erklärt: Livia Heer und Carmen Hänni für Glarus Süd; Andrea Eigenmann, Brigitte Lutz und Doris Schindler Lopez Tovar für Glarus Mitte; Michelle Siegrist und Nicole Schneider für Glarus Nord. Das LGL-Präsidium wird durch Lili Starkermann vertreten.

Die erste Sitzung findet am 10. Februar 2022 um 17:00 Uhr statt. Wir werden organisatorische Fragen klären, einen Themenspeicher anlegen, eine grobe Jahresplanung machen und das Thema «Flexibler Schuleintritt» diskutieren.